



Existimos y contribuimos de siempre

Raúl P. Lomelí-Azoubel

Cronica.com.mx, 18 de junio de 2017

Los museos tienen el mandato de mantener y exhibir la riqueza cultural de una nación, y por su importancia, se convierten en la conciencia cultural de toda sociedad. Los museos albergan el patrimonio colectivo de un país, y fomentan el diálogo, la curiosidad y la autorreflexión. Además, son un estandarte para ayudar a generaciones futuras a comprender su presente y su pasado. ¿Pero que pasa si los museos públicos de una nación ignoran las contribuciones del grupo étnico más grande e importante de su país? En este sentido, el caso de un museo nacional de historia de latinos en Estados Unidos se vuelve crucial. Un museo para preservar la profundidad y amplitud de la herencia hispana es muy necesario. Un mejor entendimiento de las contribuciones históricas y contemporáneas del 18 por ciento de la población de la nación ¡no puede seguir siendo ignorado!

Les comparto que el Instituto Smithsonian, establecido en 1846 para la ampliación y difusión del conocimiento, es un magno complejo de edificios independientes que alberga 19 museos públicos en la capital de Estados Unidos. Estos museos están abiertos al público 364 días al año (cierran en navidad solamente), y con acceso gratuito, reciben a cerca de 30 millones de visitantes al año. Y sin embargo, no existe hoy por hoy, un museo dedicado a la historia de latinos en Estados Unidos.

Esto podría y debe cambiar. En una exitosa conferencia de prensa en Washington, D.C., un grupo bipartidista de legisladores, acompañado por el consejo de directores de la organización sin fines de lucro enfocada en la creación de este museo, anunció la introducción de una legislación en el Congreso de Estados Unidos para el establecimiento de un museo de historia latina en el Insituto Smithsonian.

Mientras que proyectos de ley para crear un museo latino nacional se han introducido en varias ocasiones en las últimas dos décadas, solo para estancarse en el Congreso, en esta ocasión hasta el Senador Cornyn de Texas se ha sumado al proyecto. Debo reconocer que me sorprendí favorablemente al leer el comunicado de prensa del Senado Cornyn cuando dice que: “la historia y la cultura de latinos estadounidenses están arraigadas en el tejido de esta gran nación ... más de un tercio de los tejanos que represento se identifican como hispanos, y estoy orgulloso de unirme de nuevo con el Senador Menéndez mientras luchamos por honrar su herencia con un museo”.

El proyecto de ley también permitirá iniciar el proceso para identificar una ubicación cerca de otros museos icónicos del Smithsonian, incluyendo el Museo Nacional de Indígenas, y el nuevo Museo Nacional de Historia y Cultura Afroamericana.

Aún recuerdo el informe del propio Instituto Smithsonian de 1994 en el cual dentro de sus conclusiones indicaba que el complejo de museos más grande del mundo mostraba un “patrón de abandono deliberado” hacia las contribuciones de la población latina en Estados Unidos. Este reporte ayudó en su momento a que un grupo de legisladores impulsara por primera vez la iniciativa por crear el museo de historia latina en Estados Unidos. La historia de este país no estará plenamente representada por los museos Smithsonian en Washington, D.C., sin un museo de historia dedicado exclusivamente a las contribuciones de latinos. El museo es una causa digna de apoyo bipartidista.

Estuardo Rodríguez, el director ejecutivo del grupo sin fines de lucro a favor de la construcción de este museo lo dijo mejor: “Este es un gran paso hacia la documentación, preservación y presentación de la cultura latina en Estados Unidos”. En efecto existimos, y hemos contribuido siempre, al grandioso experimento democrático de Estados Unidos querido Estuardo.

rlomeli@saberespoder.com

Twitter: [@lomeli_azoubel](https://twitter.com/lomeli_azoubel)

*

Raúl es orgullosamente hijo de trabajadores migrantes, y laboró en los campos agrícolas en California los veranos de su juventud hasta su primer año de universidad. Es autor principal de 18 guías didácticas sobre temas de finanzas, salud, tecnología y civismo, con más de nueve millones de copias distribuidas en Estados Unidos. Actualmente es presidente del Consejo de Administración de -SABEResPODER, una organización dedicada al empoderamiento de la comunidad latina en Estados Unidos.

Imprimir